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学校教育に関するアンケートの結果について 

 

 立春の候、保護者の皆さまには、ご健勝でお過ごしのこととご拝察いたします。日頃は、本校教育活動にご理解と

ご協力をいただき、誠にありがとうございます。 

 さて、１月に実施しました「学校教育に関するアンケート」へのご協力ありがとうございました。結果がまとまり

ましたのでお知らせいたします。 

 グラフは左から、「Ａよく当てはまる」「Ｂやや当てはまる」「Ｃあまり当てはまらない」「Ｄ当てはまらない」

「Ｅわからない」になります。 

  ※ （ ）内の数値は、過去３年間の「Ａよく当てはまる」と「Ｂやや当てはまる」を合わせた数値です。 
 

【設問①】  

 生徒は、基礎的・基本的な学力が身に付いている。 

 (H29:72.7%  H30:67.3% R1:69.9%） 

 

 

 

 

 

【設問②】 

 生徒は、授業が楽しくわかりやすいと言っている。 

（H29:56.0%  H30:61.5%  R1:56.2%） 

 

 

本校では、昨年度に引き続き、数学・英語など５教科を

中心にティームティーチングを実施し、生徒一人一人に目

を向け、「個に応じた支援」ができるように取り組んでき

ました。また、本校でこれまでに取り組んできた学び合い

学習を生かし、生徒が分かりやすく楽しいと、学習に意欲

的に取り組むことができるような授業づくりに取り組ん

できました。アンケートの結果を見ると、設問①の評価の

数値は昨年度から微増しました。設問②の評価の数値は、

昨年度から下がり、一昨年度と同程度となり、改善が必要

な状況です。 

こうした結果を真摯に受け止め、これまでの取り組みに

加え、授業内容の見直しや学習課題、学力補充プリントの

見直しなど、基礎学力の定着・向上に結び付くような対策

が必要と考えます。また、再来年度の新学習指導要領完全

施行に向け、主体的・対話的で深い学びにつながるように、

より楽しく分かりやすい授業を目指して、指導法の工夫・

改善を図るための研修に取り組んでいきます。 

【設問③】  

生徒は、ともに学び合おうとする態度が育ってきてい

る。（H29:73.4%  H30:76.7%  R1:79.9%） 

 

 

 

 

 

 

【設問④】 

 教師は、生徒や保護者の相談に適切に対応している。

(H29:82.2%  H30:86.2%  R1:86.7%） 

 

昨年度に引き続き、ともに学び合う生徒の育成を学校努

力点とし、実践を進めてきました。生徒からは「友達の意

見を聞いて､自分では気付かなかったことに気付くことが

できた」「いろいろな考え方や見方があることが分かった」

などの感想が聞かれました。また、「友達に教えてもらっ

たら、分かった」「自分とは違う友達の意見を聞いて、自

分の考え方が広がった」などの感想も聞かれました。 

本校では、朝の登校時や放課など、できる限り生徒と接

する時間を増やし、生徒の様々な信号にいち早く気付ける

よう心掛けています。また、生徒から毎日提出される「生

活の記録」に担任が目を通したり、「学校生活アンケート」

を実施したりして、生徒の生活の様子が分かるように努め

ています。年２回の教育相談と年２回の個人懇談の機会に

限らず、いつでも生徒や保護者の相談に応じています。ス

クールカウンセラーによる「学校生活アンケート」の結果

分析や生徒面談を実施し、生徒・保護者の相談を受け付け

ています。 



【設問⑤】 

 教師は、生徒の間違った行動をきちんと指導している。

（H29:80.8%  H30:84.8%  R1:82.2%） 

 

本校では、毎週生徒指導連絡会を開き、各学年の様子や

指導の経過について情報交換し、全職員で足並みの揃った

指導体制がとれるように努めています。普段より、生徒と

のよりよい信頼関係を構築し、今後も、一人一人が健やか

に成長できるように、より一層努めてまいります。 

【設問⑥】 

 学校は、生徒の様々な力を伸ばす学校行事を工夫して

いる。（H29:78.7%  H30:78.5%  R1:79.0%） 

 

学校行事については、そのねらいを明確にして、その行

事を迎えるまでの生徒たちの取り組みに目を向け、その中

で成長できるように指導しています。行事当日の様子はも

ちろんですが、その過程についても、お子様からお聞きい

ただき、行事をご覧いただけると幸いです。今後も、学校

行事を参観いただき、生徒の一生懸命な姿をご覧ください。

そして、ご意見をお聞かせくださるようお願いいたします。 

【設問⑦】 

 学校は、安全対策をきちんと行っている。 

（H29:78.4%  H30:79.5%  R1:82.7%） 

 

本校では、登校時に通学路を巡視したり、不審者情報が

あればすぐに学区を巡視したり、登下校時の安全に努めて

います。また、年２回の避難訓練や２学期始業式の防災訓

練を実施するなど、生徒の防災に関する意識が高まるよう

に努めています。今年度は、１・３年生を対象に防災・減

災学習を実施し、全学年対象に消防署を迎えた防災講話も

実施しました。その他、今年度からは、上履きを安全性の

高いモデルに変更し、生徒にとってより一層安心・安全な

学校になるように努めています。次年度以降も、熱中症対

策や活動中の事故対策など、生徒の安全に関わる校内研修

を適宜実施してまいります。 

【設問⑧】 

 学校は、家庭への情報提供を、きめ細かく行っている。 

（H29:73.2%  H30:76.8%  R1:79.9%） 

 

ご家庭への情報提供については、学校の取り組みや生徒

の学校生活の様子を知っていただくため、年２回の学校開

放や保護者が参観できるいろいろな行事を実施してきまし

た。また、学年通信などで各学年の様子もお知らせしてい

ます。また、学校通信「瑞中だより」を月１回発行したり、

ホームページを随時更新したりして、保護者の皆さんだけ

ではなく、地域の方々にも学校の取り組みを知っていただ

くよう努めています。今後も情報の発信に努めてまいりま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

【設問⑨】 

 学校は、いじめのない学校づくりをめざしている。  

（H29:80.6%  H30:79.4%  R1:77.3%） 

 

 

本校では、「瑞穂ヶ丘中学校いじめ防止基本方針」（本

校ホームページ掲載）を策定し、全教職員でいじめ防止に

努めています。週１回開催の生徒指導連絡会（校長・教頭

・教務主任・各学年生徒指導担当・養護教諭・スクールカ

ウンセラー参加）や月１回開催のいじめ等対策委員会（全

教職員参加）で、いじめにつながりそうな事象の有無、心

配生徒の様子などを取り上げ、いろいろな情報を共有して

います。また、道徳教育や人権教育の充実、互いを思いや

る集団づくりにも、より一層努めてまいります。   

  

最後に学校教育全般について、いろいろ具体的なご意見をいただき、誠にありがとうございました。すべてのご意

見について、全教職員で読ませていただきました。今回いただいた意見や懇談でいただいた意見も参考にしつつ、現

在、来年度に向けての準備を進めています。子どもたちが楽しく過ごせる学校、保護者の方が安心して通わすことが

できる学校になるよう努めてまいります。今後ともよろしくお願いいたします。 


